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Coopérant.e.s de T’KAP – Kpa Touraine

Questions coopérant.e.s     :  
• Qu’est-ce que tu/vous trouves/trouvez à ton/votre Kpa que tu/vous ne trouves/trouvez pas 

ailleurs ?
• Quelle a été ton/votre évolution depuis ton/votre entrée dans le Kpa ?
• As-tu/Avez-vous fait des prestations ? Laquelle t’as/vous a le plus marqué ?

Questions animateur.rice.s et coordinateur.rice.s de Kpa     :  
• En quoi ton/votre métier te/vous plaît ?
• Quelles sont tes/vos intentions, qu’est-ce qui t’/vous anime ?
• Quelles sont tes/vos plus grosses surprises, bonnes ou mauvaises ?

Boulogne sur mer1 : 
Q : Qu’est-ce que vous trouvez à votre KPA que vous ne trouvez pas ailleurs ?
R :  La possibilité de valoriser mes compétences, comme je me suis mis dans la reproduction 3D, 
ben c’est grâce à ça que je suis dedans et dans l’informatique aussi. Mais la 3D  c’est grâce au KPA 
que je peux m’y mettre en fait.
Q : vous avez donc trouvé une nouvelle discipline ?
R : ouais ouais c’est impeccable
Q : Est-ce que vous pouvez me décrire votre évolution dans votre KPA depuis que vous y êtes 
rentré ?
R : Hum… mon évolution ...? Je ne vois pas… Vous appelez quoi évolution ?
Q : Evolution… heu… Vous êtes arrivé et vous ne saviez pas utiliser un ordinateur ?
R : Je suis arrivé et je ne savais pas utiliser une imprimante 3D. Voilà et après pour le moment je le 
maîtrise.
Q : Vous avez surtout développé votre capacité heu… 3D
R : 3D, au début j’étais venu pour faire de la maintenance informatique.
Q : Ok d’accord
R : Et après j’ai vu l’impression 3D, puis ça m’a intéressé aussi puis voilà je suis dedans.
Q : Aucune découverte ?
Q : Avez-vous fait des prestations ? Et si oui, laquelle vous a le plus marquée ?
R : ça été les « Legos du plot », c’est des petites pièces pour des serpieux du plo, j’ai eu pas mal de 
problème avec le filament en fait, c’est le truc qui m’a le plus embêté en fait. Le filament était mal 
enroulé par l’entreprise, ça fait que après j’avais des cassures et des problèmes pour l’impression. 
Ça a été là où j’ai eu des problèmes. 

Boulogne sur mer2 :
Q : Qu’est-ce que tu trouves à ton KPA que tu ne trouves pas ailleurs ?
R : La bonne entente qu’on a avec notre petite équipe. On s’entend bien … on s’entend vraiment 
très bien, voilà.
Q : la cohésion ? 
Q/ Est-ce que vous pouvez nous… Est-ce que tu peux nous décrire ton évolution dans ton KPA 
depuis que tu y es arrivée ?



R : Eh ben j’ai appris à me servir heu… enfin j’ai appris à savoir mettre la grosse machine en route 
parce que je faisais encore des erreurs de température. Je rigole mais c’est pas drôle.
Q : Vous avez appris d’autres choses ? Vous avez…découvert de nouveaux univers ?
R : Oui, ben juste regardez, enfin une machine moderne ce n’est pas une machine à l’ancienne donc 
les cadrans..., les machins… donc que il faut vraiment vraiment bien [regarder]…
Q : Du coup, il y a l’aspect du numérique là qui vous repoussait ?
R : Oui bien sûr ! Oui c’est cela.
Q : Est-ce que vous avez fait des prestations ?
R : Oui ! On a un service de blanchisserie, donc... le lavage c’est…séchage... le repassage… donc…
ça dépend, c’est soit pour des gîtes ou des petits appartements Airbnb, c’est ça !  Donc… on est 
prestataire de… On a un service blanchisserie en plus de notre petite friperie.
Q : Ok d’accord

Boulogne sur mer 3 :
Q : En quoi ce métier vous plaît ?
R : Heu … ça me plaît parce que ça permet de mettre beaucoup de connaissances que j’ai apprises 
dans d’autres endroits, à disposition, et les partager et que en même temps j’apprends beaucoup et 
que ça... moi… heu... ça me nourrit  et surtout que c’est dans un quartier où j’ai grandi et du coup ça
me motive de voir qu’il y a des choses qui évoluent dans le quartier.
Q : Ok ! Quelles sont vos intentions et qu’est-ce qui vous anime ?
R : Heu… moi ce qui m’anime c’est de … de redévelopper de l’économie mais autrement en la 
pensant différemment et donc mon intention c’est de … c’est de réussir à faire ça et de heu… 
probablement dans les territoires où l’économie est la plus laissée de côté, la moins… où on... 
met… le moins de dispositions… enfin moi l’intention c’est faciliter la mise à disposition de 
connaissances, de lieux dans des territoires où souvent on ne permet pas ça et mes intentions c’est 
aussi de rendre accessible à tous, le développement de l’économie et faciliter l’accès à la  
connaissance économique.
Q : Ta plus grosse surprise, bonne ou mauvaise ?
R : Heu… une bonne surprise… ? Je pense qu’une bonne surprise c’est de voir à quel point heu… 
ben deux personnes motivées, en fait, ont réussi à acquérir des savoirs  qui peuvent sembler très 
difficiles, très compliqués, très complexes, je pense à un montage de… d’une fraiseuse, d’une 
découpe laser... il y a beaucoup de formation pour en fabriquer, et en fait là les coopérants ont su la 
monter seuls  sans qu’il y ait eu besoin d’atelier ou de formation pour savoir le faire quoi.  
Q :A raison d’effort ?
R : A raison d’effort,  bien sûr… c’est les bonnes surprises et heu… ouais … l’autre question c’était 
bonne ou mauvaise ?  Une mauvaise heu… c’est à quel point… à quel point c’est difficile de 
développer des projets comme ça dans des territoires où il y a pas de soutien, la politique publique 
ouais... On a plutôt l’impression que... à la base qu’ils seraient  les plus motivés à mettre  à 
disposition des lieux par exemple,... en fait c’est très compliqué. Mais c’est tout, à force, on y 
arrive.

Boulogne sur mer 4 :
Q : En quoi ce métier vous plaît ?
R : Ce métier me plaît par rapport à… par ce que on a créé dès le début, par ce qu’on a démarré de 
zéro et de ce qu’on est arrivé maintenant. On a eu par étape et on a eu trop de mal à arriver au 
niveau où on est.
Q : De la fierté d’en être arrivé là ?
R : Ha oui ! Grosse fierté ! 
Q : Quelles sont vos intentions et qu’est-ce qui vous anime ?
R : Mes intentions elles sont de… que la friperie s’agrandisse, la fourmilière s’agrandisse et que par
la suite on devienne tous autoentrepreneurs.
Q : Quelle est ta plus grosse surprise bonne ou mauvaise ?



R : Ma plus grosse surprise ? On ne m’a pas donné beaucoup de choix, on m’a dit de gérer un peu la
tribu, maintenant je la gère mais pas trop et maintenant ils sont tous autonomes , là la porte est 
grande ouverte pour eux. 
Q : Donc ça c’est la bonne surprise ?
R : La mauvaise c’est que… par rapport à Simon... à ce qu’il a dit toute à l’heure, on n’a pas du tout
été aidé par notre… heu... la ville. Tout ce qu’on a eu c’est par rapport à nous, ce qu’on est allé 
chercher nous-mêmes et les subventions on est … l’argent on va le chercher nous-mêmes sur de 
l’extérieur. On a aucune aide de la ville.  
Q : Donc vous avez l’air d’être un peu abandonnés ?
R : Plus qu’abandonnés même
Q : Délaissé ?
R : Oui pas loin, merci

Boulogne sur mer 5     :
Q : Qu’est-ce que tu trouves à ton KPA que tu ne trouves pas ailleurs ?
R : On est un peu les seuls, avec les KPA qu’on a un peu vu de l’extérieur, a avoir un système de 
friperie... nous sommes les seuls à l’avoir créé. Dans les KPA Lille, Roubaix , Grande-Synthe , on 
est les seuls a les avoir créé, on est les seuls a avoir créé en 3D.
Q : A part les aspects techniques comme ça qu’est-ce que quelqu’un pourrait venir rechercher à 
Kpacité ? Plus globalement que l’imprimante 3D et la friperie que vous avez mis en place ? On a 
entendu beaucoup parlé des cohésions d’équipe… ?
R : Oui les équipes, après les équipes ils ont… on est un peu un groupe maintenant. On a réussi à 
créer un groupe , c’est un groupe… la porte est ouverte à tout le monde de toutes les façons.
Q : Peux-tu nous décrire ton évolution depuis que tu as passé la porte de ton KPA ? Evolution 
personnelle ?
R : Personnelle… ? Suis arrivé en tant que… bénévole et à ce jour je suis auto-entrepreneur. En 
deux ans de temps. 
Q : Donc avec une source de revenu ? 
R : Voilà ! Voilà ! Ouais entrepreneur salarié.
R : Sur l’intention ouais, si vous voulez je peux le redire… mais. Une des intentions KPA Boulogne 
pour l’instant c’est vrai que c’est le… le seul où on a réussi à stabiliser certains revenus. C’est de 
permettre à des personnes d’avoir le statut d’entrepreneur-salarié,  donc d’avoir un régime qui est 
plus sécurisant que l’auto-entreprise puisque il y a la sécurité sociale, on côtise au chômage, il y a la
mutuelle, il y a la prévoyance et… voilà, un régime où on peut sécuriser un travail collectif, là où 
l’auto-entreprise ne permet pas de travailler à plusieurs. Et on a pas le droit normalement de 
travailler en collectif quand on est en auto-entreprise donc là le  statut d’entrepreneur-salarié… qui 
commence à être testé... qui est mis en place... il y a deux personnes qui  ont ce statut là maintenant 
dans la coopérative… il permet de sécuriser... et un des enjeux comme le dit Francis c’est de faire 
qu’il y ait plus de personnes qui puissent avoir une rémunération sous un… dans ce type de statut 
là, salarié ou  entrepreneur-salarié.  
Q : As-tu fait des prestations ? Et si oui, quelle a été la plus marquante pour toi ?
R : La plus marquante ça a été ma première création laser, ma première prestation ça été de la sortir 
et de la faire publier et de la faire voir au gens, de la créer de la faire connaître quoi.
Q : De créer un contenu, de le concrétiser que tout le monde soit au courant… ? 
R : Ouais voilà 
Q : Ok d’accord

La Rochelle 1     : 
Q : Qu’est-ce que tu trouves à ton KPA que tu ne trouves pas ailleurs ?
R : Heu... ce que je ne trouve pas à KPA, enfin, il va falloir que je reformule. C’est pas grave il y 
aura des... du coup des coupures. Ce que je trouve nulle par ailleurs à KPA c’est un vivre ensemble 
que je ne vois pas autrement c’est-à-dire que... il y a un esprit de groupe que j’ai jamais trouvé 



ailleurs. J’ai eu beaucoup de mal à vouloir participer à des groupes... dans d’autres milieux sociaux, 
et COOPAINS A BORD m’a permis de découvrir… des coopérants où... on peut avoir une bonne 
relation, s’amuser et rencontrer d’autres personnes et c’est principalement ça qui m’a beaucoup plu 
dans COOPAINS A BORD. 
Q : D’accord, est-ce que tu peux nous décrire ton évolution depuis que tu as passé la porte de ton 
KPA ? 
R : Heu… je réfléchis à ce point, … alors à COOPAINS A BORD principalement j’ai surtout appris 
à me sociabiliser et à parler en groupe, c’est-à-dire que heu... malgré le fait que je ne me considérais
pas comme le plus timide, j’ai découvert comme j’avais beaucoup de difficultés quand je 
commençais à parler à beaucoup de personnes... et COOPAINS A BORD m’a beaucoup aidé 
justement à avoir cette capacité de parler aux gens et de rencontrer du monde, ça m’a permis de 
m’ouvrir beaucoup plus socialement et aussi dans ma vie privée.
Q : Est-ce que tu peux nous parler de ta prestation la plus marquante ? T’en as fait beaucoup ? Une 
petite sélection ?
R :  Ça fait depuis longtemps il faut que je m’en rappelle aussi. Heu… tatata… Ha si ! C’est bon ! 
Ça me revient. Alors heu... la  prestation la plus importante pour moi c’était le FIFAV... c’était le 
Festival de Films et Livres d’Aventure qui s’est passé à la Rochelle, c’était une grande organisation 
et nous on faisait la réservation des personnes invitées, des personnes invitées en privé pour les 
guider aux loges, pour regarder les films qui passaient. Et c’était une superbe bonne expérience, on 
apprenait…  à accueillir les personnes, à les lister, à les accompagner, à discuter un peu avec eux 
pour leur expliquer le déroulé. 
Q : Qu’est-ce qui t’as le plus marqué ? L’organisation... les moins mis en place ?
R : Heu... ce qui m’a le plus marqué... c’est surtout... l’organisation ensemble c’est-à-dire des 
prestations que j’ai fait à KPA justement pouvoir bien discuter, s’organiser ensemble, pouvoir 
communiquer et voir comment progressivement justement gérer les invités et c’était une très très 
bonne expérience pour moi.
Q : Ok d’accord ! 

La Rochelle 2     : 
Q : Qu’est-ce que tu trouves à ton KPA que tu ne trouves pas ailleurs ? 
R : Moi il y a une bonne ambiance… et les gens on se parle bien, et j’apprécie... 
Q : Donc c’est quoi, c’est rencontrer du monde, parler avec des gens ? 
R : Ouais ! C’est plus rencontrer du monde voilà quoi ! 
Q : OK d’accord ! Est-ce que tu peux nous décrire ton évolution depuis que tu es arrivé à ton KPA ?
R : Et ben… moi quand je suis arrivé..., je crois que j’étais un peu timide... Du coup ben ça m’a 
rendu moins associable je trouve, voilà !
Q : OK donc pour toi c’est vraiment… un esprit de cohésion d’équipe, parler avec les gens, tout 
ça ? 
R : Oui !
Q : OK. As-tu fais des prestations ? Si oui, laquelle t’as le plus marqué ?
R : C’était pendant les vacances d’été, au Gabut, parce que pendant deux mois elle m’a filmé sous 
le soleil
Q : Donc ça t’as beaucoup éprouvé hein, sous le soleil ?
R : Ouais! C’était chiant !

La Rochelle 3     :
Q : Qu’est-ce que tu trouves à ton KPA que tu ne trouves pas ailleurs ?
R : ...l’entraide, l’entraide ! Ici on ne laisse personne, en fait on ne laisse personne faire les choses 
tout seul. On s’entraide, et voilà ! C’est l’esprit de groupe moi que j’aime bien là dedans. Et ça 
permet aussi de me sociabiliser, tout ça c’est bien. 
Q : Est-ce que tu peux nous décrire ton évolution depuis que tu as passé la porte de ton KPA ?



R : Ca fait pas trop longtemps que je suis ici. Mais… je sais que j’ai appris à faire des choses en 
plus, comme démarcher un client… j’apprends en ce moment à faire des devis, je sais pas encore 
bien les faire mais j’apprends voilà. 
Q : ça fait combien de temps que tu es dans KPA pour l’instant? 
R : Là ça fait depuis octobre. 
Q : Ok ! Est-ce que tu as le temps de faire des prestations du coup?
R : Oui j’ai eu le temps de faire des prestations.
Q : Est-ce qu’il y en a une qui t’as le plus marqué ? 
R : Oui quand j’ai servi la nourriture aux gens de la Mission Locale . On a fait un buffet et les gens 
ils étaient illuminés devant… devant la nourriture… devant plus... en fait devant tout. C’était 
incroyable ! 
Q : Ils étaient contents et ça t’a plu de les voir comme ça?
R : Ouais ils étaient... ils étaient contents ouais! 

La Rochelle 4 : 
Q : Qu’est-ce que tu trouves à ton KPA que tu ne trouves pas ailleurs ?
R : Des gens biens, mais encore ! Ben... du travail mais allégé.
Q : Ok ! Donc c’est vraiment le fait d’avoir des activités à faire ? 
R : Oui ! … avec beaucoup moins de stress que le travail normal. 
Q : Est-ce que tu peux nous  décrire ton évolution dans KPA depuis que tu y es arrivé ? 
R : Et bien quand je suis rentré à KPA, j’étais très timide voir asocial et ça m’a fait beaucoup sortir 
de ma zone de confort et maintenant… maintenant, je parle beaucoup plus avec des gens et aussi je 
suis de plus en plus autonome.
Q : Est-ce que tu peux nous parler de ta prestation la plus marquante ?
R : Je ne l’ai pas fait !
Q : Parfait !

La Rochelle 5 :
Q : Que trouves-tu à ton KPA que tu ne trouves pas ailleurs ? 
R: Heu... je dirais … que ce que je ne trouve pas dans mon KPA… c’est ça ?
Q : Que trouves-tu à ton KPA que tu ne trouves pas ailleurs ?
R : Ah oui ! Ce que je trouve dans mon KPA que je ne trouve pas ailleurs, c’est le fait que... ici les 
mineurs, on est beaucoup aidés, on est beaucoup... comment dire… accompagné... je trouve que ça 
c’est pas partout, du coup je trouve ça génial et voilà !
Q : Donc toi c’est le dispositif d’accompagnement qui te plaît
R : Voilà c’est ça !
Q : Ok d’accord ! Est-ce que tu peux nous décrire ton évolution depuis que tu as passé à la porte de 
ton KPA ?  
R : Ben je dirais que ça m’a appris à plus m’organiser parce que j’étais quelqu’un de désordonné à 
la base. Et… aussi à être plus autonome et plus responsable aussi.
Q : Tu as fait des prestations ?
R : Heu oui ! 
Q : Peux-tu nous dire laquelle t’a le plus marqué ?
R : Ok ! Celle qui m’a le plus marqué c’est une prestation qu’on a fait pour la Mairie de La 
Rochelle,  c’était la brigade du tri... on a dû rester dans le froid pendant toute une journée… 
haaaa…
Q : Le fameux marché  de noël ?
R : Oui, voilà ça ! Horrible expérience! 

La Rochelle 6 :
Q : Que trouves-tu à ton KPA que tu ne trouves pas ailleurs ?



R : En vrai beaucoup d’amis, de la solidarité entre nous. Et surtout beaucoup d’amis on rigole 
beaucoup donc que ça me plaît. 
Q : Est-ce que tu peux nous décrire ton évolution depuis que tu es rentrée à KPA La Rochelle ? 
R : Quand je suis rentrée à KPA j’étais pas plus timide que ça mais j’aimais pas parler aux gens en 
face à face. Par contre parler au groupe ça me dérangeait pas, mais être face aux gens ça me 
dérangeait, j’aimais pas trop quant on était en petit comité on va dire . Et j’étais pas très organisée 
non plus, et j’étais... j’avais pas trop confiance en moi et là… depuis que suis à KPA ça va faire 
maintenant six mois, je me sens plus à l’aise, j’ai plus confiance en moi, en ce que je fais. 
Q : Ok ! Est-ce que tu peux nous parler de ton expérience la plus marquante en terme de prestation ?
R : Alors heu fallait préparer des muffins… sauf que au final on s’est retrouvés, on était sensés être 
quatre, non ! On était sensé être cinq sauf que il y avait une personne qui était pas là ! Et au final on 
s’est retrouvé à deux à 21h 30 au truc. On était claqué.  On a travailler de 14H à presque 22h le soir,
on est rentré chez nous... en fait on est rentré… arrivé chez nous il était presque 22h30. Donc 
vraiment on en pouvait plus, on était que deux vraiment, c’était très éprouvant 

La Rochelle 7 :
Q : Que trouves-tu à ton KPA que tu ne trouves pas ailleurs ?
R : Heu... je dirais de l’entraide entre chacun, de la gentillesse...  par exemple depuis que j’y suis, il 
n’y a pas eu de harcèlement, il y a même pas eu ce genre de problème alors que dès qu’on va à 
l’école ben… personnellement… il y a une espèce de bienveillance, c’est … c’est bien; c’est cool ! 
Q : OK ! Est-ce que tu peux nous décrire ton évolution depuis que tu es rentrée à KPA Touraine ? 
R : Je dirais que j’ai pris en maturité et aussi je suis moins timide et … je sais pas , j’ai pris en 
autonomie et tout. 
Q : Ok ! Est-ce que tu peux nous parler de ta prestation la plus marquante ?
R : J’en ai plein en vrai mais… je dirais les Francofolies parce que c’est la vrai prestation que je 
faisais et… on était sous la canicule et il faisait chaud, je me suis pris la tête avec une personne, en 
fait... voilà quoi ! C’était des hauts et des bas niveau émotion, c’était un… ouais ! Voilà ! 

La Rochelle 8     : 
Q : En quoi ce métier vous plaît ?
R : Alors ce que je trouve intéressant dans ce métier c’est la dynamique coopérative . Avec des 
profils très différents et qui permettent d’aboutir sur la création d’une activité et … il y a un 
maillage de public sur un mode horizontal. 
Q : Quelles sont vos intentions et qu’est-ce qui vous anime ?
R : Alors heu… l’intention que j’ai en tant que…  accompagnante, et bien c’est d’accompagner ! Je 
pense que c’est quand-même pas mal en tant qu’accompagnant d’avoir l’intention d’accompagner, 
heu… en vue de rendre l’autonomie à la personne et au groupe ! Heu… de… ne pas faire à la place 
mais d’accompagner pour que la personne fasse d’elle-même, une fois et puis une autre fois. 
Qu’elle prenne confiance dans ses capacités, qu’elle les… qu’elle les identifie en fait, hein… pour 
pouvoir créer son activité et… et gagner de l’argent en fait à partir de ça !  Ça c’est une première 
chose d’un point de vue individuel. Et d’un point de vue collectif, c’est… d’accompagner des 
créations en mode, mode collectif et d’insuffler  cette dynamique de groupe où chacun trouve sa 
place aussi au sein d’un collectif...
Q : Quelles-sont vos plus grosses surprises bonnes ou mauvaises ? 
R : Alors, les plus grosses surprises... j’ai envie de dire que… chaque jour est une surprise. Bonne 
ou mauvaise ça dépend à quelle heure on se situe… (hiiiii) . Un peu comme la vie. Bonne surprise ! 
Surprise je ne sais pas si vraiment le terme surprise ou en tout cas, bonne... bonne...
 bonne réalisation, constat ou création, ou concrétisation, c’est le fait qu’une coopérante là 
certainement, prochainement va se rémunérer à mi-temps ... au titre de l’activité artisanale qu’elle 
a… qu’elle a créé. Donc ça c’est quand-même une… une super chouette surprise. Mais c’est pas 
une surprise ! Parce que nous, nous croyons tous et toutes en elle. Et puis… quant on dit mauvaise 
chose finalement… c’est  le fait que… ce dispositif en fait de capacitation heu… hein soit 



enthousiasme… pour beaucoup heu… et pourtant une difficulté à trouver des financements. Donc 
qu’un dispositif proposé gratuitement à des gens qui a… des bénéfices sur le modèle économique, 
territorial,  sur le volet social, bien-être, heu… un dispositif d’intérêt général et pourtant en 
difficulté en fait. Avoir les financements ! Ça c’est une… une surprise ! 

La Rochelle 9     : 
Q : En quoi se métier te plaît ?
R : Okay… hein… je me présente pas ?! Non non mais… vous… vous l’avez pas fait ! Mais non 
non juste Flo… Florine j’allais dire. En quoi ce métier me plaît...? ... j’adore la diversité du métier, 
le fait déjà d’accompagner les coopérants ça c’est … une passion ! De les voir évoluer, de leur 
donner confiance, ça c’est… c’est la partie heu la plus importante. Et ensuite de pouvoir ... imaginer
des projets et mettre en place des conditions pour qu’ils se mettent en œuvre et coordonner les 
acteurs et coopérer avec d’autres acteurs sur le territoire pour pouvoir évoluer tous ensemble. C’est 
vraiment ce qui me plaît aussi.
Q : Quelles sont tes intentions et qu’est-ce qui t’anime ?
R : Okay ! Mes intentions, c’est vraiment de pouvoir donner la place à chacune et chacun et… créer
un espace de liberté en même temps  de partage où chacun peut trouver sa place et se rendre utile et 
trouver le sens aussi à sa vie . Et ce qui m’amine c’est l’évolution des coopérants… quand ils 
passent la porte et qu’ils sont souvent… assez timide… et surtout… quand certains on déjà des 
fractures de ce qu’ils ont déjà vécu auparavant . Et de pouvoir partager et  être au même niveau 
qu’eux juste en mettant en place des projets dans l’action… et en leur donnant la place aussi de 
décider ça permet de créer cet espace. Qu’ils se rendent capables, qu’ils ont toute cette place là en 
fait à prendre et à créer dans la société et qu’on a besoin d’eux aussi. 
Q : Quelles sont tes plus grosses surprises bonnes ou mauvaises ?
R : Ben… les plus grosses surprises… je crois dans le parcours à KPA La Rochelle on a… ça fait 
quatre ans qu’on accompagne des jeunes. Et il y a une seule fois où on a failli ne pas accepter un 
coopérant… alors qu’on accepte toujours tout le monde. Mais là on avait peur qu’il soit trop  en 
difficulté en fait dans le groupe... parce qu’il faisait de la phobie sociale, et… et que c’était visible 
enfin voilà ! Certains le font  mais là c’était visible. Et en fait on lui a quand-même donné sa 
chance. Et il est resté un an, et il a fait un parcours de dingue et après il a vraiment trouvé son 
activité, son activité professionnelle et donc du coup… c’est la plus grande surprise et du coup c’est
ce qui m’anime au quotidien de me dire que ben… au fait on ne doit pas décider pour eux et que un 
ou une coopérante… sent qu’il a sa place ici.. et ben… on lui laisse et on avance ensemble quoi !

La Rochelle 10     :  
Q : En quoi ce métier vous plaît ?
R : Alors… mon métier me plaît parce que… je suis avec des jeunes et… et on s’enrichit 
mutuellement, c’est à dire que ils m’apprennent plein de choses et… je leur apprends quand-même 
pas mal de choses en tout cas… en ce qui concerne ce que je sais faire pour les compétences 
transversales ne serait-ce que la prise de parole en public... C’est de devoir échanger avec eux et… 
et surtout de voir leur évolution. C’est-à dire  qu’au départ ils sont dans l’idée de « ben j’ai rien fait,
j’ai pas confiance en moi » et à la fin, à la fin de se parcours… ben on les voit s’envoler du nid 
quoi… hihiii…   
Q : Quelles sont tes intentions et qu’est-ce qui t’anime ?
R : Heu… alors, mes intentions… dans mon métier… comme je les appelle les coopérants je les 
appelle des stars et heu c’est donc de les faire briller un max. Déjà ils brillent à leur manière mais 
heu… c’est à travers… à travers  mon travail de leur montrer que ben oui, ils ne sont pas bêtes par 
ce que à l’école ça va pas, c’est que… c’est juste l’école et en dehors de tout ça… ça ne les 
empêche pas … de savoir faire un devis, d’envoyer un mail et… de prendre confiance en eux. Il y 
avait autre chose que tu m’as posé comme question ? Ce qui me plaît ? 
Q : Quelles sont vos intentions… Quelles sont tes intentions et qu’est ce qui t’anime ? 



R : Ce qui m’anime, ce qui m’anime … ouais… c’est… déjà d’être dans une superbe bonne 
équipe… voilà ! le fait de venir au travail  et te dire ben on est dans une bonne, bonne  ambiance on 
travaille pour… faire avancer mine de rien la société parce qu’on en parle pas assez mais 
l’éducation populaire par l’entreprenariat coopératif… pour moi c’est l’avenir de demain. En fait, 
c’est même plus de demain, c’est aujourd’hui. Et beaucoup de gens n’arrivent pas encore à le 
comprendre mais… j’espère que d’ici là ça sera chose faite… et que ce sera la norme surtout. 
Q : Quelles sont tes plus grosses surprises bonnes ou mauvaises ?
R : Heu… grosses surprises… ? C’est d’être arrivée à une prestation avec des coopérants, tout allait 
bien jusqu’au moment où ça a été le coup de feu. Et de voir sous la pression, leurs émotions sont 
exacerbées et ils ont commencé à se crier dessus. Et ben j’étais pas prête. J’étais là… « vous étiez 
tout mignons là il y a cinq minutes ». « Pourquoi d’un coup ça crie de partout ? ça va bien se 
passer. »  Et heu… bonne surprise ça été en fait. Chaque prestation est une bonne surprise parce que
en vérité ils sont supers… franchement  ils sont supers ! Heu… ils arrivent à gagner en autonomie et
quand au bout d’un moment on me dit « laisse on gère, franchement ça c’est… c’est le pied quoi ! »
C’est l’objectif . Je vous aime !  KPA monde. 


